
综合 5■编辑:胡一晟 美编:吴世耀 传真:83762670 E-mail:fzrbfzrb@126.com
■更多资讯 详见
福州新闻网www.fznews.com.cn 党报热线83751111 手机上网m.fznews.com.cn

2024年4月24日 星期三

遗失声明

本报刊登的公告或声明，
其内容不代表本报的立场和观
点，由公告人或声明人保证内
容的真实性和准确性，并承担
一切法律后果。

公告栏公告栏

各类遗失声明、房产声明收
费标准：按照标题60元/行（8字
以内），正文30元/行（13字以内）
收取，不足13个字，按1行收取。

登报地址：鼓楼区小柳路85
号2楼福州日报广告刊登处

热线电话：0591-83721111

停气通告

●声明：陈逸凡不慎遗失福建
中庚房地产开发有限公司开
具购买福清市宏路街道宏路、

石门村中庚香山美地 16 号楼
1 层 13 店面的销售不动产统
一发票（自开）办证联 2 份，①
发票代码：235001192040，发票
号 码 ：00894728，开 票 日 期 ：
2012年 4月 11日；②发票代码：
235001192040，发 票 号 码 ：
00997023，开票日期：2012 年 4
月26日，特此声明。
●连江县苔录镇北茭制冰厂有
限责任公司原公章、房屋所有
权证（L 字第 20100220 号）、国

有土地使用证（国用 2010 第
00069号）不慎遗失，特此声明。
●林春、陈丽珍遗失其女林家
荣 的 出 生 医 学 证 明 ，编 号 ：
L350160807，出生时间：2011年
10月5日，声明作废。
●陈云燕遗失其子陈浩程的
出 生 医 学 证 明（出 生 时 间 ：
2016 年 1月 9日；出生证编号：
Q350641871），声明作废。
●李文海、林婵夫妇遗失其子
李赟的出生医学证明（出生时

间：2016年 3月 5日；出生证编
号：P350339987），声明作废。

尊敬的用户：
1.燃气工程施工定于 2024

年 4月 26日 8:30至 11:00进行，
届时福新西路（五一北路至六
一路）、建华路、新洋巷、古田
路、古田支路、六一路（福新西
路至古田路）等周边片区将停
止供气。请用户关闭阀门，注

意用气安全。
停气给您带来的不便，敬

请谅解，如发现问题请及时联
系95777。

福州华润燃气有限公司
2024年4月23日

●声明：原坐落于台江区茶荣
里 3号，房屋使用人黄天官。上
述房屋于 2006年 4月 7日因茶
亭一期项目由台江区征收工程
有限公司征收并安置于金山桔

园二期（和园）12 号楼 202 单
元。因不慎遗失上述安置房拆
迁 收 款 收 据（N0.0009913，金
额：107981 元）（交款人：黄孝
忠），现声明遗失作废。如有异
议，请于见报三十日内向台江
区征收工程有限公司书面提
出。逾期按规定给予办理。

声明人：黄天官（已故）
黄孝忠（代）

●声明：本公司遗失福州苏宁
置业有限公司台江分公司开具

的租赁保证金收据一张，金额：
壹拾捌万壹仟柒佰捌拾捌元零
伍分（小写：181788.05 元），收
据编号：0063741，声明作废。

声明人：北京励鼎汽车销售
有限公司

我市开通两条通勤快线
本报讯（记者 朱榕）记者从市道运中心

获悉，本月我市多条公交线路有所调整，为满
足职工通勤需求，4月 29日起开通通勤快线
21、通勤快线22，满足软件园等地通勤出行。

其中，通勤快线 21起讫站点为：软件园
鲲鹏大厦—软件园G区。

车辆从软件园鲲鹏大厦站发车，行驶软
件园内部道路至软件园G区站，返程亦同；停
靠站点：软件园鲲鹏大厦、软件园G区。发车
时间（仅工作日运营）：软件园鲲鹏大厦：8:
30、8:45、9:00、9:15、9:30；软件园G区：17:00、
17:15、17:30、17:45、18:00、18:15、18:30，一票
制一元。

通勤快线22起讫站点为：城门—地铁前
锦车辆段；车辆从城门站发车，行驶福峡路、
城门洲路、城峰路至地铁前锦车辆段站，返程
车辆从地铁前锦车辆段站发车，行驶城峰路、
大浦支路、大浦路、福峡路至城门站；停靠站
点：城门、地铁前锦车辆段。发车时间（仅工
作日运营）：城门8:10，地铁前锦车辆段18:15。

为优化公共资源配置及方便群众出行，4
月 26日起，通勤快线 12公交线路调整为“响
铃式停靠公交”并变更发车时间。发车时
间：工作日：省妇幼保健院：06:50、08:20、09:
40、11:00、13:10、15:05、18:10；省妇产医院西
门：07:30、09:05、10:25、12:10、14:30、17:10、
19:00；周末及节假日不变；响铃式停靠站点：
南街、鼓楼、屏山、湖前、新店。

此外，为提高57路公交运行效率，4月29
日起变更行驶走向，车辆从地铁葫芦阵站发
车，按原线路行驶至葫芦阵南站后，改行潘
墩路至潘墩福峡路口（华夏汽车城）站后恢
复原线路行驶至樟岚公交总站，返程不变；
取消停靠（往樟岚公交总站方向）黄山（西
侧）站、福建省地质医院（东侧）站。

“我腿脚不方便，过去难得下
楼一次，现在安装了电梯，能经常
下楼散步了。”最近，家住罗源县
凤山镇福源花园的欧依姆心情特
别好。小区加装了电梯后，平时
靠轮椅出行的她终于可以经常下
楼逛逛了。

给老旧小区加装电梯，是这
几年罗源的一项重大民生工程。
一台台电梯的“落地”需要“闯”过
业主意愿征询、逐层审批、建设资
金分配、后期维护保养等难关，并
非易事。

而破解之道藏于一个个具体
的案例中。在闽源商城，居民自
治探索出民意的“最大公约数”；
在闽星花园，小区不多的空间被
充分利用，在“螺蛳壳里做起道
场”；在福源花园，民主协商会做
到了100%同意；在金福小区，住户
互助加快电梯安装进程……在这
个过程中，处处有党建引领、民主
协商的影子，“一梯一策”，引导居
民共同商定加装电梯设计施工、
资金分担、后续管理维护方案，确
保电梯装得上、用得好。

未来，随着一部部电梯落地
见效，“一键到达”的幸福按钮逐
步开启，会有更多居民告别“爬楼
时代”，并垒砌起人们对城市生活
的美好愿景。

带动力
党建引领牵线搭桥

罗源县凤山镇闽凤社区的闽
源商城，是 1998 年建成的商住
楼。其中 6号楼 7层高，有 3个单
元，共有居民 42户。2021年 2月，
罗源县出台既有住宅增设电梯实
施细则，闽源商城6号楼正好符合
加装电梯的要求。然而，真正促
进该楼加装电梯的关键因素是居
民的迫切需求。由于该楼很多居
民都已步入老年，爬楼成了他们
的一大生活难题。据了解，在6号
楼 60 周岁以上的老人有 26 名。
对这些高龄老人而言，爬了半辈
子的楼梯，成了他们晚年生活的
一大障碍。

“大家对加装电梯这件事都
很积极，主动提出要一起商量怎
么把电梯安起来。”闽凤社区党总
支书记吴晓霞说，增设电梯是惠

及自身的事，居民们热情高涨，很
多老党员更是发挥带头作用。“老
党员不仅是加装电梯的受益人，
更是热心的助推人，该楼加装电
梯由退休教师陈中生老师带头，
他热心征求居民们的意见，动员
大家加装电梯；退休老干部邱少
勇主动承担文件解读的工作，他
积极对接各个电梯公司，了解具
体费用和居民的具体诉求。”吴晓
霞介绍。

作为罗源县第一个“吃螃蟹”
的小区，2021 年 4 月，闽源商城 6
号楼加装电梯项目正式动工，这
是罗源县第一座既有住宅增设电
梯。

“矛盾也不是没有，主要是小
区一二楼住户因为楼层原因，对
加装电梯不热心。我们经过协
商，确定了一二楼不需要出资，同
时在协商中确定了其他住户的出
资比例，七楼的住户出 7万元，六
楼的住户出 6万元，以此递减，包
含了加装电梯和日常维护的费
用。”吴晓霞说，闽源商城的协商
结果，为罗源其他小区加装电梯
的出资比例提供了参考。

此外，根据这次实践经验，闽
凤社区实施党建引领，创新建立

“党员+楼梯长+志愿者+网格员”
服务机制，为加装电梯的具体实
施提供了保障，同时实时告知居
民加装电梯的施工进度、材料等，
让大家心里有本明白账。

灵活力
增加设计自由度

最近，距离闽源商城不到 500
米的闽星花园小区 7号楼正在搭
建电梯井。记者注意到，该楼电梯
井的位置在原楼道延伸出来的一
小段走廊尽头，距离楼道有4.5米。

“能够延伸楼道，是我们争取
来的结果。”吴晓霞介绍，当时小
区一二楼住户提出，电梯井距离
房间太近，存在噪声和影响采光
等问题。

据了解，在罗源县相关规定
中，要求“既有住宅增设电梯通过
连廊与原住宅楼相连的，连廊伸
出长度不得大于3米”。但是现实
生活中，很多老旧小区的楼房在
设计时没有考虑到后期加装电梯

的问题，且老旧小区内部可供利
用的空间也不大。

“现在加装电梯，就是‘螺蛳
壳里做道场’，要尽可能地利用好
小区空间。如果按照规定严格要
求，有些楼栋增设的电梯就会立
在公共通道中间，不仅影响美观，
同时无法保障居民骑行电动车经
过的安全性，还会影响日常通
行。”吴晓霞说，为解决这一问题，
他们主动联系县资源规划局进行
商讨，最后小区电梯连廊伸出长
度的要求被修改为“不大于6米”，
大大增加了设计自由度。

协作力
稳步推动100%同意

“虽说申请加装电梯只要三
分之二及以上的住户同意，但我
们做到了每一部电梯加装时居民
都能100%签字同意。”罗源县凤山
镇东门社区党总支书记吴秀惠
说，目前，东门社区一共加装完成

了 10 部电梯，还有 5 部电梯正在
加装。对于这些电梯的加装，居
民都100%同意。

百分之百同意的秘诀何在？
记者翻开了东门社区的会议记
录。在上面，仅就福源花园一部
电梯的加装事项，就召开了 13次
协商会。

“第一次协商的时候，这一梯
14户都在，一二楼业主对于安装
电梯影响采光意见很大，而六楼
住户是老人家，上下楼需要家人
抬着轮椅，迫切需要安装电梯。
同时，低楼层住户提出需要去天
台，要求和其他楼层住户同等使
用电梯卡。”吴秀惠回忆，当时协
商会的气氛可以用剑拔弩张来形
容，社区只能不停居中调解。

“那段时间，我每天都在各住
户家中走访，在本子上列下他们
的疑虑和需求。”网格员郑雯告诉
记者，此后的每次协商会上，社区
都会重点就大家的问题和疑虑展

开讨论，有时候住户不在场，就通
过电话或者视频的方式参加，挂
点领导、社区党总支书记和网格
员们都一同参与协商。

“我们每解决一个问题，就在
后面用红笔打一个勾。”随着协商
会的逐步推进，本子上的勾越来
越多，居民之间的气氛也越来越
融洽。最后大家都在同意增设电
梯的方案上签了字，达到了 100%
同意。

暖心力
互帮互助培养邻里情

小区加装电梯，让居民们告
别爬楼，也让邻里感情升温。

去年 7月，在金福小区 2号楼
3梯商讨加装电梯时，14户居民中
有 13 户都同意，只有 1 户业主提
出了自己的困难。原来，他因投
资失败，一时拿不出太多钱。对
此，其他住户积极协商，最后决
定，由其中3户业主主动为其先行
垫资，全力促成电梯加装。

无独有偶，在闽凤社区闽星
花园 13 号楼 1 梯电梯加装时，12
户居民中有 2户高层住户难以出
资。经过协商，该梯301陈先生和
401张先生先行垫资，促成电梯加
装。2户高层住户分期缴款。

“我们采用微治理工作大机
制，对每部电梯加装都成立线上
的楼梯协商议事群，由社区监督，
从公示期到正式落梯，全程线上
线下双公开。”凤美社区党总支书
记卓艳华说，不少居民都因为加
装电梯这个项目变得亲近了很
多，凝聚力更强了。

加装电梯不仅是民生工程、
实事工程，更是凝聚力工程，是一
个个党群勠力同心、共同缔造幸
福家园的生动案例。“凤山镇 8个
社区创新推出社区协调机制，帮
助居民议事协商，更好进行电梯
加装。”罗源县凤山镇人大主席周
孟希介绍，截至今年 3月，罗源县
凤山镇已经安装了 41座电梯，还
有正在施工中的电梯 20部，全镇
有 600多梯具备安装条件。接下
来，各个社区还将探索老旧小区
电梯的维护和管理上的议事协商
机制，做好加装电梯的“后半程文
章”。

“梯”升幸福感
——罗源老旧小区加装电梯观察

本报记者 任思言 通讯员 林晋如 刘其燚

新加装电梯的闽星家园小区新加装电梯的闽星家园小区。。刘其刘其燚燚摄摄

本报讯（记者 钱嘉宜 通讯
员 滕端钦）23日，记者从福清市获
悉，省级重点项目——福建思嘉新
材料科技产业园一期项目进入试
生产阶段，技术研究中心已投入运
营。一期项目投产后，可带动上下
游产业实现年产值超百亿元。

近日记者在思嘉新材料科技
产业园看到，生产车间内机器轰
鸣，生产线各道工序紧密衔接，自

动投料机、自动包装机等自动化设
备紧张而有序地运行。“我们在福
清部署了超能芯地板、碳晶石墙板
以及高性能纤维及其复合材料项
目，生产的产品具有无醛、环保、防
水、防滑、防火阻燃、安装便捷等优
势，整个生产线实现了自动化生
产。”思嘉集团福清新材料科技产
业园数字化管理中心副总经理姚
配剑介绍，一期项目 2021年立项，

通过两年多的建设，进入调试投产
阶段，今年年底可实现全面投产。

据了解，福建思嘉新材料科技
产业园项目总投资约50亿元，引进
高精尖设备及3条大型空间气密新
材料智能化生产线以及多条生态
建材自动化生产线，建设全球规模
化功能性新材料智能制造基地，打
造思嘉超能芯、思嘉新材等企业自
主品牌的全球供应链基地。

一期项目占地 300亩，将开展
超能芯地板、碳晶石墙板等生态建
材以及高性能纤维及其复合材料
的规模化经营，并利用万华化学福
建产业园的 PVC、MDI、TPU等化
工新材料，打造化工新材料下游终
端应用产业链，形成石化产业链，
带动江阴港城经济区上下游产业
协同发展。

据介绍，思嘉新材料科技产业

园还将打造思嘉集团第一个 5G产
业园，目前已完成 5G基建部署，通
过 5G各种产品的应用，让科技赋
能产品，同时引入无人叉车整个物
流的无线无人化搬运，通过智能化
生产打造智慧产业园区，全面构建
自动化生产、数字化管理体系，突
显产业数字化发展新优势，实现产
业园高质量发展，助力数字福建建
设。

福建思嘉新材料科技产业园试生产
一期项目投产后，可带动上下游产业年产值超百亿元

本报讯（记者 鄢秀钦）省教育
厅近日发布通知，将开展义务教育
阳光招生专项行动，全面排查义务
教育学校招生政策和招生行为，查
找群众反映强烈的突出问题，坚决
整治“暗箱操作”“掐尖招生”等现
象，严肃查处各类跟招生入学挂
钩、关联的收费行为，健全公平入
学长效机制，进一步提高人民群众
的教育满意度。

本次专项行动直指义务教育
招生热门问题，要求各地全面排查
本地已有义务教育招生入学政策
措施内容，坚决纠正或废止不符合

国家和省级政策精神和要求的相
关规定和做法。重点包括：学校的
划片招生范围是否科学合理，新建
学校招生范围和新建小区对口学
校划分工作机制是否完善，是否制
定明确的民转公学校划片招生政
策或过渡期政策；高校、科研机构
附属义务教育学校是否全面纳入
属地招生管理、实行统一招生政
策；拔尖创新人才早期培养、外语
艺术体育类办学特色学校的特殊
类型招生政策是否经由市级教育
行政部门出台并报省教育厅备案；
高层次人才等特殊群体子女教育

优待政策是否有明确的实施依据、
范围、要求和程序；民办义务教育
学校招生是否纳入审批地统一管
理，与公办学校同步招生，电脑随
机录取程序是否规范。

专项行动还要求各地教育行
政部门严格规范招生行为，对照
中小学招生入学“十项严禁”规
定，针对招生入学重点环节，对区
域内义务教育学校开展全面排
查，坚决纠正各类违规行为，确保
全覆盖、无遗漏。重点包括：中小
学是否将社会培训机构自行组织
的各类文化课考试结果、培训证

书以及各类竞赛证书、学科竞赛
成绩、考级证明等作为招生参考
或依据；是否收取或变相收取择
校费、与招生入学挂钩的赞助费
以及跨学期收取学费；是否以高
额奖励、免收学费、虚假宣传、口
头承诺或签订录取承诺书等不正
当手段争抢生源；是否自行组织
或与社会培训机构联合组织以选
拔生源为目的的各类测试面试
等；是否存在公办学校与民办学
校混合招生、混合编班或违规办
理转学等行为；中小学是否设立
或变相设立重点班、快慢班，以此

名义掐尖招生；民办义务教育学
校是否违规跨区域招生、提前组
织招生、超计划招生，以寄读、挂
靠等名义变相违规招生并进行乱
收费；中小学是否公布、宣传、炒
作中考“状元”和升学率。

此外，教育厅还要求各地教
育行政部门主动加强信息公开，
增加招生入学工作透明度，接受
社会监督；优化招生入学流程，减
轻群众负担；保障特殊群体入学，
加强进城务工人员随迁子女、留
守儿童、残疾儿童等特殊群体入
学保障。

兴业银行纯商贷可在
福州公积金中心委托还贷

本报讯（记者 赖志昌）23日，福州公积
金中心成功受理首笔兴业银行纯商贷委托
还贷签约。这意味着办理兴业银行纯商业
住房贷款的福州公积金缴存职工，今后可以
直接将本人公积金账户的资金用于偿还每
月的贷款。这是公积金中心继此前推出中
国建设银行纯商业贷款委托还贷业务后，进
一步打通数据壁垒，送给广大缴存职工的又
一项便民礼包。

办理委托还贷签约，需要满足哪些条
件和申请材料？据了解，公积金缴存人若
在兴业银行办理了商业住房贷款，满足以
下三个条件，即可申请签约：一是当前住房
公积金账户状态正常；二是贷款已还款满 1
个月且无逾期；三是和上次提取间隔满 1
个月。公积金缴存人需携带本人身份证、
婚姻状况证明、借款合同约定的还款卡原
件至福州公积金中心就近的管理部窗口申
请办理。

值得注意的是，委托还贷签约业务当月
受理，次月起扣划，采用报账制，因此受理当
月申请人需自行还款。每月5日、15日、25日
为委托还贷报账日。
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坚决整治“掐尖招生”等行为

福州住房公积金中心放宽补缴时限

真情服务暖人心
助企纾困渡难关

本报讯（记者 赖志昌）昨日下午 3点，刘
先生等一行人来到福州住房公积金中心铁
路能化管理部，向工作人员送上了一面印
有“勤勉高效暖民心 助企纾困渡难关”的
锦旗。

刘先生是一家公司的负责人，疫情期间
企业生产经营困难，根据相关政策，公司向
福州住房公积金中心申请办理缓缴住房
公积金的手续。2023 年，随着政策到期，
按规定公司须为上千名员工补缴数千万
元的住房公积金。“由于涉及员工众多、金
额巨大，企业经营刚刚好转，但现金流有限，
无法一次性补缴到位。”刘先生说，这让公司
犯了难。

2023年 8月，福州住房公积金中心铁路
能化管理部负责人走访企业时了解到此
事。“得知企业的难处，我们从企业和员工的
利益考虑，特事特办，同意放宽时限，为他们
办理分批次补缴手续。”上述负责人说。

当年9月，在管理部工作人员的协助下，
公司顺利补缴了第一批次公积金 3000余万
元。随后，于 2024年 1至 3月又分三批次补
缴剩余的3000余万元。目前，该公司员工公
积金已补缴到位，并恢复了正常按月缴存，
职工已可正常办理公积金各项业务。

“特殊时期，企业遇到困难，管理部特事
特办帮助企业缓解了资金压力，助力企业渡
过难关。”刘先生再次对铁路能化管理部的
服务表示感谢。


